

Pág.: 2 Cm2: 757,9 VPE: \$ 9.955.888 Fecha: 25-06-2024 126.654 Tiraje: Medio: El Mercurio Lectoría: 320.543 El Mercurio - Cuerpo C Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general Título: Oficialismo en alerta tras alza de tarifas eléctricas: notifican preocupación a La Moneda y temen impacto electoral

EQUIPO DE POLÍTICA

Alerta ha generado en el ofi-cialismo el alza de las tarifas de luz que comenzará a regir desde el 1 de julio, con un primer esca lón que implicará un alza de has-ta 30%, lo que ha llevado a dis-tintas figuras de la alianza de Gobierno a manifestar sus Gobierno a manifestar sus aprensiones

A primera hora de aver se realizó el comité político encabeza-do por el Presidente Gabriel Bo-ric, el que contó con la presencia del ministro de Energía, Diego Pardow (Convergencia Social). En dicha instancia, el secretario de Estado habría insistido en el subsidio que incorpora el pro-yecto de ley aprobado, el que be-neficiará a cerca de 3 millones de personas del segmento más vul-nerable según el Registro Social de Hogares.

de Hogares.

Luego, en el comité político ampliado, instancia a la que acudieron los líderes de RD, el Partido Radical y Acción Humanista, el presidente de Revolución Democrática, Diego Vela, puso el tema sobre la mesa, manifestando preocupación por la gente que se verá afectada. Desde el Ejecutivo habrían transmitido los avances de la mesa técnica, los avances de la mesa técnica integrada por parlamentarios de la comisión de Energía y la Cor-poración Nacional de Consumi-dores y Usuarios de Chile (Co-

nadecus), hecho que habría sido resaltado por el ministro Par-dow horas antes. Cabe recordar que el 9 de abril de este año, la Cámara de Dipu-tados aprobó por 101 votos el proyecto de estabilización de las tarifas eléctricas, el que contó con apoyo transversal. El Frente Amplio y el PC también concurrieron con sus votos a favor.

Sin embargo, a pocos días de que comience el descongela-miento de la tarifa, parlamenta-rios de Gobierno, especialmente de Apruebo Dignidad, han sido críticos al respecto.

La preocupación de Cariola (PC)

Incluso, la misma titular de la Cámara Baja, Karol Cariola (PC), hizo un llamado a revaluar la medida. "Como presidenta de la Cámara de Diputados y Diputadas, quiero manifestar una vez más mi preocupación por la pro-yección en el aumento de las cuentas de la luz. Esto va a afectar a las familias chilenas, a las más pobres, a las de clase media, también a las pymes y las mip-ymes", señaló.

Por su parte, la diputada Ana María Gazmuri (AH), indicó

Fue conversado en el comité político ampliado con los presidentes de partidos que asistieron

Oficialismo en alerta tras alza de tarifas eléctricas: notifican preocupación a La Moneda y temen impacto electoral

Desde el Ejecutivo, la vocera Vallejo dijo: "El Gobierno está abierto a distintas propuestas que se han puesto sobre la mesa y las está analizando tanto del punto de vista legislativo como del punto de vista fiscal".



Comité político ampliado en La Moneda, con la participación de Tohá, Diego Vela (RD), Leonardo Cubillos (PR) y Tomás Hirsch (AH).

comenzarán a aumentar la tarifas eléctricas.

que "necesitamos que el Go-bierno escuche al Congreso, que de manera transversal pide que se frenen las alzas. Y esto no significa que tapemos el sol con un dedo, ni que hagamos que no existe una deuda. El Gobierno junto al Congreso tienen la obli-gación de diseñar una política pública que pueda ser sosteni-ble en el tiempo, con la plena entrada en vigencia de las energías renovables, en los procesos de licitación".

Se sumó a aquellos dichos el diputado comunista Matías Ra-

mírez, quien en su cuenta de "X" escribió: "La responsabilidad fiscal debe ir de la mano con la responsabilidad social: Gobier-no debe atender la urgencia que significa el alza de las cuentas de significa el arza de las cuentas de luz con la misma fuerza que se inyectan 25 millones de dólares al fondo de estabilización del pe-tróleo para paliar el alza de las parafinas".

Antesala de elecciones

Otro factor que están conside-rando en las tiendas oficialistas son las consecuencias electorales que este tipo de medidas po-dría generar, a tres meses de las elecciones municipales y de go-bernadores regionales. En ese sentido, reconocen que este tipo

de problemas las personas sue len atribuírselo netamente al Gobierno, por lo que podrían verse perjudicados. Al respecto, el secretario ge-neral del Partido Por la Demo-

nerai del Partido Por la Demo-cracia (PPD), José Toro Kemp, dijo que "en un año de eleccio-nes, todas las decisiones políti-cas del Gobierno y del Congreso afectan electoralmente".

En ese mismo tono, el diputado socialista Tomás de Remen-tería aseguró que "hay que te-ner ojo sobre el aumento de las tarifas de la luz, hay que buscar mecanismos de compensación o que pueda existir un subsidio más amplio, y en esto también hay que tener un sentido de rea-lismo político de que esto puede afectar la imagen que tienen

las personas de toda la clase po lítica, no solo de la coalición de Gobierno"

El diputado PPD Raúl Soto criticó la gestión del Gobierno en la materia. "Es un tema económico relevante en el bolsillo nómico relevante en el bolsillo de las familias chilenas, y el Gobierno debe hacer un esfuerzo mayor. El tema no se ha enfrentado de la mejor manera, no por posibles consecuencias electorales, estamos preocupados de verdad por la economía familiar de los chilenos".

Vocera: "El Gobierno está abierto a distintas propuestas'

La semana pasada, el minis-tro de Hacienda, Mario Marcel,

mostró distancia de la idea de ampliar el subsidio por el alza de las tarifas eléctricas. "Para nosotros, lo que está vi-

gente es lo que se acaba de legis-lar", dijo el secretario de Estado. Sin embargo, a pesar de la ne-gativa inicial de Marcel, hay quienes señalan que el titular de Hacienda estaría abierto a estu-

Hacienda estaría abierto a estu-diar propuestas que puedan ayudar a las familias que sufri-rán el alza.

Quien sí se refirió al punto ayer fue la vocera de Gobier-no, Camila Vallejo, quien indi-có que "el Gobierno está abier-to a distintas propuestas que se han puesto sobre la mesa y las está analizando tanto del las está analizando tanto del las está analizando tanto del punto de vista legislativo como del punto de vista fiscal". La ministra, en todo caso, indicó que hoy el Estado no cuenta
con los recursos. "Cualquier
medida respecto a esto para
paliar los efectos o en materia
de subsidios son recursos que
el Estado no tiene y hay que
ver cómo se generan para po-

el Estado no tiene y hay que ver cómo se generan para poder aliviar el impacto en las familias", dijo Vallejo.

Desde el Socialismo Democrático valoran que La Moneda esté estudiando opciones, aunque insisten en la ampliación del subsidio. El senador socialista Juan Luis Castro aseguró al respecto que "es importante que el Gobierno, a través del ministro Marcel, acepte la ampliación del subsidio para mitigar el alza de la tarifa eléctrica. Esto es una buena señal".

Tras la reunión que sostuvieron los presidentes y secretarios

ron los presidentes y secretarios generales oficialistas más la De-mocracia Cristiana por el pacto electoral, el diputado Diego Ibáelectoral, el ciputado Diego Da-fez, presidente de Convergen-cia Social, también valoró la apertura que estaría mostrando al respecto el ministro Mario Marcel.